
ATA reunião da Reunião da Comissão Especial de Sistemas Multimídia e Web da Sociedade 
Brasileira de Computação (CE-WebMedia 2018) 

Salvador (BA), 16 a 19/10/2018 

Data: 18/10/18 – 5ª feira 

Horário: 8h15 às 9h30 (manhã) 

Presentes: Conforme lista de presença em anexo. 

Justificativas (ausentes): Guido Lemos (UFPB)  

Atual Composição da CE-WebMedia (http://www.sbc.org.br/14-comissoes/106-sistemas-
multimedia-e-web)  
 
Verificada a existência de quórum, a reunião foi iniciada às 8h15, de 18 de Outubro de 2018 
no auditório principal do IFBA. Estiveram presentes e assinaram a lista de presença os 
membros do Comitê Gestor: 
 
* Coordenação 
Adriano C. Machado Pereira    P 
Windson Viana De Carvalho    P 
* Comitê Gestor 
Carlos de Salles Soares Neto - UFMA   P 
Guido Lemos de Souza Filho - UFPB   A 
Manoel Carvalho Marques Neto - IFBA   P 
Roberto Willrich - UFSC     P 
Valter Roesler - UFRGS     P 
Celso Alberto Saibel Santos - UFES   P 
José Valdeni de Lima - UFRGS    P 
Maria da Graça Campos Pimentel - USP   P 

* Outros Participantes e Conselheiros: 
Carlos Ferraz (UFPE)     P 
César (UFSCAR)      P 
 
O primeiro assunto abordado na reunião foi o Balanço financeiro. Manoel apresentou a 
prestação de contas do evento, que teve apoios financeiros da CAPES, CGI.br e CNPq. E 
tivemos um total de inscrições em torno de 240 participantes. 
 

Destacou-se algumas questões a serem superadas: 

- Formalizar que artigo da trilha principal precisa ter uma inscrição profissional paga. 

- Estabelecer a regra (tabela por faixa de acordo com perfil - estudante ou profissional). 

- Os artigos têm que estar em TEMPLATE Latex, não ser aceito WORD. 

O segundo assunto abordado foi relacionado aos Comunicados e Informações, a saber: 
- Novo site e organização: foi lembrado o trabalho do ano passado, coordenado pelo Prof. 
Valter, para o novo site do WebMedia. E o trabalho, coordenado pelo Prof. Manoel Marques 
Neto para resgatar os conteúdos dos sites anteriores. O site ficou bem organizado agora e mais 
fácil de gerenciar. 
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- E foi dado um destaque especial ao trabalho coordenado pelo Prof. Roberto Willrich na 
organização dos anais (proceedings) do evento. 
 
O terceiro assunto foi relacionado ao auxílio aos estudantes autores. Foi uma 2ª experiência, 
que ficou bem em cima da hora. Contou com a colaboração dos Profs. Adriano Pereira, Carlos 
Salles e Fábio. Algumas observações para aperfeiçoar esse auxílio nas próximas edições: 
- Formas de organizar isso melhor e com antecedência 
- Definição de novas regras para o auxílio, seguindo nova experiência de 2018 
➔ Desdobramento: criar uma Comissão para isso todo ano 
 
O quarto assunto foi sobre as próximas edições do WebMedia. Até o momento tínhamos 
recebido a proposta de sede no Rio de Janeiro, pelos Profs. Joel (CEFET-RJ) e Débora (UFF). 
Ficou então decidido o seguinte: 

- 2019: Rio de Janeiro (RJ) 
- Foi feita a apresentação pelos Profs. Joel e Débora. 
- Previsão de cerca de 200 participantes 

- 2020: São Luís (MA) 
- Proposta para ser Sede, confirmada pelo Prof. Carlos Salles. 

- 2021: Minas Gerais (MG) ou outra proposta como São Carlos (SP). 
 
O quinto assunto foi sobre o Prêmio LF de Computação, onde foi discutido sobre formas de 
dar maior apoio e integração do Prêmio com o WebMedia (SBC) a partir da próxima edição. Foi 
sugerido de ter a participação dos três primeiros lugares, se possível, no evento do WebMedia. 
E ficou definida a realização de um Workshop no Beach Lar Research Center em Aracati-CE. 
Por fim, ficou definido que a CE-WebMedia poderia bancar a despesa de passagem para 
Aracati-CE, de acordo com a disponibilidade de orçamento do evento para os premiados irem 
para Aracati-CE. 

O sexto assunto foi sobre o processo de revisão do WebMedia (comitê, datas, melhorias no 
processo) e data mais adequada para evento e prazos. Foi feita uma breve discussão sobre o 
processo de revisão. E surgiram ideias para melhorar o processo, mas para isso é preciso 
separar mais tempo para as revisões e análise dos trabalhos e finalização do processo. Sugere-
se que o processo de revisão seja antecipado para início de junho e que exista a organização 
de meta-review. 
➔ Desdobramento: ficou como conclusão que deverá ser definida uma Comissão para 
estruturar isso com novas datas e gestão da revisão. O objetivo será a avaliação do atual 
processo e nova proposta para aperfeiçoamento desse processo. 
 
O sétimo assunto foi sobre a definição da forma de inscrição para o evento. Ficou resolvido o 
seguinte: 

- Deveremos ter o preço de tabela (aprovado por maioria); 
- Exige-se 1 inscrição por participante e não exige se tiver mais artigos; 
- O deadline da inscrição deverá ser até entrega da versão final. 

 
O oitavo assunto tratado foi sobre a definição sobre regra de melhor artigo (pode ser em 
português ou inglês). Inicialmente algumas questões e sugestões foram apresentadas e 
colocadas em análise e discussão: 

- Problema: autor manda em português e depois manda em inglês para outro veículo ao 
traduzir. 

- Não se define Best Paper e sim candidatos a melhor artigo (escolhe-se Y melhores 
artigos após notificação de aceite). 

- Se estiver em português, avisa o autor para mandar em inglês em até X dias. 



- Colocar no formulário de avaliação dos revisores a opção de indicação para Best Paper. 
Após longa conversa e avaliação, ficou definido o seguinte: o artigo candidato a melhor artigo 
pode ser em português ou inglês, isso não afeta a questão de escolha de melhor artigo. 
 
O nono assunto foi sobre a questão de patrocínios para o evento. Sugeriu-se que seja 
elaborada uma carta única com os dados do evento para buscar patrocínios, se possível com 
mais antecedência. E cada membro CE ou apoiador pode ir atrás de empresa que tem contato, 
usando desse artefato da carta única. 
 
O décimo assunto foi a sugestão de criar uma reunião VIRTUAL para a CE-WebMedia, que 
poderia ser feita para alinhamento de pontos importantes do evento e encaminhamentos. 
Sugere-se que seja utilizado a ferramenta de videoconferência da RNP (se disponível) ou outra 
similar. A 1a reunião pode ser em fevereiro de 2019 e agendar depois de acordo com 
necessidade dos encaminhamentos e comissões criadas para tratar os assuntos. 
 
Por fim, ficamos de avaliar se conseguimos algum aplicativo gratuito e bom para usar para os 
próximos eventos. 
 
E ficou definido que a reunião da Comissão Especial (CE-WebMedia) precisa ser definida 
separando-se um tempo maior dentro da programação do evento para dar tempo de tratar 
todos os assuntos importantes, assim foi sugerida a duração de 2h30 para a reunião. 
 
Finalmente, após definição do próximo evento, segue a nova composição da CE-WebMedia: 
 
* Coordenação 
1- Adriano C. Machado Pereira (coordenador)     
2- Windson Viana De Carvalho (subcoordenador)     
* Comitê Gestor 
3- Carlos de Salles Soares Neto - UFMA 
4- Guido Lemos de Souza Filho - UFPB 
5- Manoel Carvalho Marques Neto - IFBA  
6- Roberto Willrich - UFSC    
7- Valter Roesler - UFRGS     
8- Celso Alberto Saibel Santos - UFES 
9- José Valdeni de Lima - UFRGS 
10- Maria da Graça Campos Pimentel - USP  
11- Joel dos Santos (novo coordenador geral - WebMedia 2019) 
12- Débora Christina Muchaluat Saade (nova coordenadora geral - WebMedia 2019) 
13- Carlinhos Ferraz 
14- Daniel (Um representante da comunidade de sócios estudantes da SBC). 
 
Por fim, é declarada encerrada a reunião. 
 
Salvador, 18 de outubro de 2018. 
 
 
 
 

_________________________ 
Adriano C. Machado Pereira 

Coordenador da CE-WebMedia  


